

Gedanken an den Mitbruder und Kollegen  
Spiritual Dr. Hans-Günther Bender

Hans-Günther Bender war schon lange Spiritual, als ich zu dem Kreis der Spirituale dazu kam. Es war für mich eine gute Erfahrung, in der Konferenz der Spirituale auf einen Kollegen zu stoßen, der nicht so sehr als Fachmann für bestimmte Aufgaben auftrat, sondern seinen Dienst zunächst als Mensch, als Christ und als Priester vollzog.

Zu ihm könnte ein Ausspruch passen, den ich kürzlich las. Erasmus soll ihn zu Luther gesagt haben:

Ich ertrage meine Kirche,  
bis ich eine bessere finde.  
Die Kirche muß mich ertragen,  
bis ich mich bessere.

Sich zu bessern und damit auch die anderen zu bessern, ist ein Anliegen für das ganze Leben. Ignatius von Antiochien und Franz von Assisi sagten noch im hohen Alter kurz vor ihrem Tod:

Jetzt fange ich endlich an, ein Christ zu werden!

Hans-Karl Seeger, Spiritual